

Article complet : <https://www.la-croix.com/sport/jo-2024-mettre-les-jeunes-au-sport-le-defi-de-l-apres-jo-20240812>

JO 2024 : mettre les jeunes au sport, le défi de l'après-JO

Analyse Consacrée grande cause nationale pour 2024, l'activité physique et sportive va inévitablement être propulsée par les performances récentes des athlètes français lors des Jeux olympiques de Paris 2024. Encore faut-il que les infrastructures et l'encadrement nécessaire soient mis en place.

Hugo Forquès,

le 12/08/2024 à 11:38



Initiation au taekwondo au Club France, à la Grande Halle de la Villette, à Paris, le 9 août 2024.

LAURIN AMELIE / KMSP via AFP

Sitôt les Jeux olympiques terminés, la question est sur toutes les lèvres. La France va-t-elle connaître un boom de la pratique sportive à la rentrée ? « *Jusqu'à présent, la tenue d'un tel événement a contribué à promouvoir le sport mais ne garantit pas le prolongement de l'engouement, tempère d'emblée* Guillaume Dietsch, enseignant agrégé d'éducation physique et sportive (EPS) et écrivain. *Des études menées après les Jeux de Londres en 2012 le montrent.* »

Pour promouvoir leur candidature, le gouvernement français et le Comité d'organisation avaient insisté..

[...]

Manoir, en sortant de l'épreuve de hockey sur gazon, un groupe de jeunes déambule, comme émerveillé. «C'était top de voir cette effervescence et d'être au cœur des Jeux. Ça a été un éveil sportif et culturel pour moi», confie Inès Syliane, 25ans. «Ça me donne envie de découvrir de nouveaux sports», abonde Abdoulhakim, 18ans, qui s'apprête à débiter en septembre une classe prépa en physique chimie. Tous les deux ont pu assister à des épreuves grâce à Sport dans la ville, une association d'insertion par le sport, créée en 1998 et aux rugbymen du Racing 92, a été de son côté transformé pour accueillir deux piscines olympiques de 50 mètres, qui seront transférées ensuite dans des villes de Seine-Saint Denis. Après la fin des Jeux paralympiques, un bassin de 50 mètres sera donné à Sevran et l'autre sera divisé en deux bassins de 25 mètres, dont l'un ira à Bagnolet. Le dernier n'a pas trouvé preneur. Désormais implantée sur tout le territoire français. Chaque année, près de 12 000 jeunes originaires de quartiers prioritaires de la politique de la ville (QPV) sont accompagnés par l'association. Le leitmotiv de l'association est clair: offrir à tous la possibilité de faire du sport, con vaincue qu'il s'agit d'un vecteur d'insertion sociale.

L'année olympique qui s'achève a servi de moteur à l'association. «Nous avons pu proposer aux jeunes des sports qu'ils n'ont pas l'habitude de pratiquer, comme le golf ou l'équitation», détaille Théodore Timboussaint, responsable des programmes sport et pédagogie en île-de France pour Sport dans la ville. Ce travailleur social est confiant : «Je suis sûr qu'on aura plein de petits pongistes et nageurs», pronostique-t-il, le sourire en coin [...]